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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

AGENDA LEGISLATIVA:  
 
A las 10:30 Hrs., en el salón Constituyentes, ubicado en la sede del Poder Legislativo, se llevará a cabo Sesión de Pleno 
de la LVI Legislatura, bajo el siguiente orden del día: 
 
I. Pase de lista y comprobación del quórum.  
(…)  
X. Elección de Consejero Electoral Propietario del Instituto Electoral de Querétaro. 
 

LLAMA HIRAM A CONCLUIR EL CASO IEQ 

Por  Zayra Velázquez 
 
La Mesa Directiva del Congreso Local exhortó a los coordinadores que integran la Junta de Concertación Política, que 
más allá de “filias y fobias”, se vuelva analizar el perfil de los 53 candidatos a consejeros electorales, para que de una 
vez por todas se logre la integración del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). 
 
Y es que en la sesión de Pleno del día de hoy, por cuarta ocasión los legisladores intentarán elegir el séptimo consejero. 
En  la sesión pasada, realizada en el municipio de Amealco, el  tema fue debatido, aunque el apoyo dividió en 10 para 
Cecilia Pérez Cepeda (del PAN) y 14 votos para Alfredo Flores Ríos (del resto de legisladores). (PA p.8) 
 
 
ELECTORAL 
CRECE AMENAZA DE MULTA SOBRE EL IEQ 
Por Norma Saldaña 
 
Si el Congreso no aprueba hoy, por tercera ocasión consecutiva, el nombramiento del Consejero del Instituto Electoral 
de Querétaro  (IEQ),  la  Legislatura  local  se  haría  acreedora  a  una multa  de  3 millones  de  pesos  que  le  impondría  el 
tribunal Electoral del Poder Judicial de la federación, aseguró el Diputado José Luis Aguilera. (EE p.6)  
 

HASTA 3 MDP DE MULTA 

Por  Zayra Velázquez 
 
La próxima semana, el Tribunal Electoral del Poder Judicial podría multar al Poder Legislativo con 3 millones de pesos, 
luego de que el excandidato a consejero Agustín Alcocer Alcocer se inconformó porque no fue incluido en la propuesta 
para la elección de consejeros electorales, informó la Junta de Concertación Política del Congreso Local. 
 
Se explicó que tras la sesión de Pleno realizada en el municipio de Amealco, en la que la propuesta del PAN fue Cecilia 
Pérez Cepeda y el resto de los diputados apoyaron a Alfredo Flores Ríos, Agustín Alcocer volvió a acudir al Tribunal del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (PA p.8) 
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SE DESTAPA TERE CALZADA PARA DIPUTADA 
Por Francisco Javier Maldonado 
 
Querétaro, Querétaro.‐ La actual Directora Municipal de Protección Civil, Teresa Calzada Rovirosa se autodestapa para 
un cargo público, para poner al servicio de la población toda su experiencia que ha adquirido en los 10 años que tiene 
de trabajar para el municipio de Querétaro y podría ser como diputada local, aunque el abanico de posibilidades es 
amplio. 
 
Sobre sus aspiraciones políticas DIARIO DE QUERÉTARO le cuestionó ¿tienes la intención de participar en política y 
para qué cargo. (DQ p.1) 

 

“SI QUIERO UN CARGO DE ELECCIÓN POPULAR”: TERE CALZADA 

Por Alejandro Caballero 
 
La directora de la Unidad de Protección Civil Municipal, confirmó en exclusiva para PLAZA DE ARMAS, el Periódico de 
Querétaro, que sí quiere un cargo de elección popular para las elecciones del próximo año. 
 
La  directora  dijo  que  aun  no  tiene  bien  definido  que  cargo  es  el  que  estará  buscando,  pero  está  segura  que  la 
experiencia que ha adquirido a través de 10 años en el servicio público sobre todo en materia de seguridad y protección 
de  la  comunidad  le  han  permitido  tener  los  conocimientos  necesarios  para  tener  estas  aspiraciones.  
 
Tere Calzada dijo que sí buscara un cargo público, siempre y cuando este sea de utilidad para la ciudadanía y también 
para su partido, el Verde Ecologista de México, al cual dijo sentirse muy orgullosa de pertenecer y de estar colaborando.  
 
Con todo y estas intenciones ya bien definidas, Tere Calzada, dijo que se deben de esperar los tiempos para entonces si 
fijar  ya  una  postura  en  forma  sobre  sus  aspiraciones  y  el  cargo  que  estaría  buscando,  pero  que  por  el momento  su 
tiempo y su atención están 100 por ciento en la Unidad de Protección Civil. (PA p.4) 
 
 
QUE ESPERE LOS TIEMPOS, RECLAMA PANCHO 
Por Heidy Wagner Laclette 

El presidente municipal de Querétaro, Feancisco Domínguez Servién consideró ayer que quienes aspiren a un cargo de 
elección popular el próximo año deben esperar los tiempos, sobre todo advirtió quienes tienen en este momento una 
responsabilidad dentro de la administración pública, pero además en este renglón colocó también a el ex edil Armando 
Rivera Castillejos. 

Cuestionado  respecto  a  quiénes  aspiran  a  ocupar  un  cargo  de  elección  popular  en  2012,  Francisco  Domínguez 
recomendó que “todos sin excepción”, así se trate de funcionarios públicos en activo o quienes en este momento están 
dedicados a cuestiones particulares, deberán esperarar los tiempos, los cuales llegarán a finales del 2011 y los primeros 
meses del próximo año. ( DQ p.3) 

 
PANCHO SOLICITA RESPETAR TIEMPOS 
por Carolina Sánchez  
 
Armando Rivera Castillejos debe esperar los tiempos oficiales para comenzar a solicitar votos, de lo contrario violenta 
la ley, advirtió el Edil capitalino, Francisco Domínguez Servién. De acuerdo con el presidente municipal, el ex alcalde ya 
se encuentra en pláticas con los panistas sobre su proyecto. (am p. 1)  
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
 

PAN 
 
ARMANDO Y TAMBORREL PARA LA CAPITAL, DECLARA PEPE BÁEZ 
Por Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐ Existen cuadros para contender por la alcaldía en las próximas elecciones, entre ellos "Armando 
Rivera y Guillermo Tamborrel" admitió el panista José Luis Báez Guerrero, entrevistado tras registrarse formalmente 
como candidato a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional, con un 'sí al debate' y unas 54 firmas de apoyo por 
parte de los Consejeros. 
 
"Yo voy a acompañar a mi registro con una solicitud de debate para que establezca las bases ahora que definan la 
aprobación de las candidaturas, para que estemos de cara a los medios, y que abone al intercambio de ideas, en el PAN 
estamos acostumbrados a debatir y eso siempre es sano en cualquier partido político", dijo. (DQ p.1) 
 
 
LLEGA EL TIEMPO DE SEÑALAR LO QUE EN VERDAD SOMOS: BÁEZ 
Por Sergio Hernández 
 
Enseñando el músculo,  José Báez se registró para ser el Presidente de su partido el PAN entregó 55 firmas de  los 84 
posibles, pese a eso propone un debate con Eric Salas el otro aspirante. (N p.3)  
 
 
BUSCA BÁEZ DIRIGIR CDE DE PAN 
por Arlene Patiño 
 
José  Luis  Báez  Guerrero  se  registró  como  candidato  a  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  Acción 
Nacional (PAN). Propuso un debate entre los candidatos.  “Estoy convencido que la experiencia no la da el tiempo ni los 
cargos, sino la convicción,  la honestidad y  la congruencia en el tiempo y en los cargos”,  indicó liego de registrarse de 
manera formal en la sede del Comité Directivo Estatal del PAN. (am p. 6)  
 

SE REGISTRA PEPE BÁEZ PARA EL PAN 

Por  Zayra Velázquez 
 
José Luis Báez Guerrero se registró ayer como aspirante a la presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido Acción 
Nacional, para el periodo 2011‐2014. El panista entregó un documento con más de 50 firmas de apoyo de consejeros; y 
solicitó un debate con su contrincante Eric Salas. 
 
La  tarde de ayer, Báez Guerrero acudió a  las  instalaciones del PAN estatal,  acompañado de  los alcaldes de  Jalpan de 
Serra y Amealco, Miguel Ángel Olguín Torres y Rosendo Anaya Aguilar y los diputados locales Antonio Rangel, Micaela 
Rubio, Adriana Cruz; consejeros y demás militancia panista. 
 
Guillermo Vega Guerrero,  dirigente  interino del  PAN  recibió  la  solicitud de  registro  como aspirante  a  la  presidencia 
estatal, además del curriculum, programa de trabajo, constancia de derechos, constancia de no sanción dentro del PAN 
y adicional un documento con más de 50 firmas de consejeros estatales que lo apoyan. 
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Todo esto será analizado por el pleno del Consejo Estatal, para definir si obtiene la candidatura oficialmente, lo cual le 
será notificado en los siguientes días. 
 
En su  intervención, Báez Guerrero señaló “que quede perfectamente claro que en este proyecto no hay candidaturas 
decididas.  Acción  Nacional  debe  reconciliarse  consigo mismo:  Debemos  evitar  de  inmediato  la  tentación  de  querer 
construir el futuro del PAN a favor o en contra de alguien” apuntó. (PA p.10) 
 
 
PRESUME BAÉZ VENTAJA SOBRE SALAS  
Por Emmanuel Puga 
 
En su registro como aspirante a dirigir al PAN del 2011 al 2014, José Luis Baéz Guerrero aseguró tener una ventaja 
sobre su rival, Eric Salas, de más de 50 votos. Tenemos entre 53, 54 votos asegurados de 84 consejeros, señaló el ex 
dirigente del PAN municipal. (CyP web)  
 
 
DIAGNÓSTICO DEL PAN DEBE SER AL INTERIOR 
Revira Luis Bernardo Nava a Raúl reyes Gálvez 
 
Serán las instancias respectivas, las que determinen si hay sanción o no para el regidor que criticó a su partido, 
sostuvo el Secretario de Gobierno Muncipal  
Por Felipe Olguín 
 
Ante  las  declaraciones  del  regidor  panista  en  el  Ayuntamiento  capitalino,  Raúl  Reyes  Gálvez  de  que  su  partido  es 
antidemocrático y senil, el  secretario de Gobierno Municipal, Luis Bernardo Nava Guerrero, dijo no coincidir con esa 
opinión, pues el debate acerca del diagnóstico del PAN debe ser al interior. 
 
“No comparto la opinión de la situación del Partido, sin embargo no quisiera yo externar mi opinión, porque el debate 
acerca del diagnóstico del Partido tiene que ser al  interior y como Partido tenemos que hacer estas reflexiones, no a 
través de los medios de comunicación, sino por los canales institucionales”. (C p.6) 
 
 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
HE DESQUITADO LOS $270 MIL QUE GANO AL MES: ENRIQUE BOLAÑO 
Por Sergio Hernández 
 
Yo he cumplido y dsequitado los 270 mil pesos que gano al mes, presumió el coordinador de la bancada panista Enrique 
Bolaño pese a que reconoce que sólo se ha aprobado una sola de sus iniciativas de las cuatro que ha presentado. (N p.3) 
 
 
DETIENEN CHOFERES INICIATIVA TRANSPORTE  
por Linda Sepúlveda  
 
Concesionarios del transporte público lograron detener la iniciativa presentada por el Diputado José Luis Aguilera Rico, 
en donde pide que se retiren concesiones a los choferes que ocasionen daños a terceros. 
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Ante  las manifestaciones  de  inconformidad,  el  Presidente  de  la  Comisión  de Movilidad  Sustentable,  Marcos  Aguilar 
Vega, declaró un receso por tiempo indefinido a la iniciativa presentada por el Legislador Convergente. (am p. 7)  
 
 
AMENAZAN A DIPUTADOS  
por Linda Sepúlveda  
 
El  Diputado  José  Luis  Aguilera  Rico  fue  amenazado  por  concesionarios  de  transporte  público.  “Recibí  más  de  20 
llamadas el día de ayer (martes) y donde nos enteramos que venían  los  transportistas donde  inclusive son personas 
que nos han dicho que mejor no viniéramos y la verdad con las mantas y los mensajes que plasmaban decidí que era 
mejor no asistir a la Comisión (de Movilidad Sustentable)”, informó el diputado convergente. (am p. 7)  
 
 
CARICATURA ¡BAJAAAAAN..! DIPUTADOS MARCOS AGUILAR VEGA Y JOSÉ LUIS AGUILERA RICO. 
Por Pepe Gómez (DQ p.3) 
 
 
PIDEN MÁS FACULTADES PARA EL PODER JUDICIAL 
Alfonso Jiménez Campos, subsecretario de Gobierno entregó las reformas a seis leyes del estado de Querétaro 
al presidente de la Mesa Directiva en el Congreso, Hiram Rubio. 
Por Yoheme Pomares  
 
Presenta el Ejecutivo iniciativa de ley para que el Poder Judicial se encargue de revisar en su totalidad, las penas de los 
internos y medidas de seguridad que existen al interior de los CERESOS del estado. (C p.2)  
 

 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

COLUMNA ASTERISCOS:  
 
TRAE FUERZA.‐ Interesante operación previa que ha logrado José Luis Báez Guerrero de cara a la sesión extraordinaria 
del domingo 26 de  junio donde el Consejo Estatal del Partido Acción Nacional,  en donde  los 84 Consejeros panistas 
elegirán al nuevo comité.  
 
EL 65 POR CIENTO.‐  Es que ayer, tan sólo para su registro, tenía ya la firma de apoyo de 55 Consejeros. Y las campañas 
internas,  al menos  oficialmente,  inician  hasta  el  lunes  30  de mayo  cuando  se  les  diga  que  los  aspirantes  reúnen  los 
requisitos de la convocatoria.  
 
LOS DOS.‐ El otro aspirante a dirigir los destinos del panismo queretanos los próximos cuatro años es el dos veces ex 
diputado local, ex delegado municipal y ex funcionario estatal y municipal, Eric Salas González.  
 
JUSTITO.‐  Salas González, quien  fue el primero en  inscribirse para el proceso  interno de  sucesión del Presidente del 
Comité  Directivo  Estatal  panista  con  licencia  Ricardo  Anaya  Cortés,  presentó  sólo  las  cinco  firmas  que  marcaba  la 
convocatoria.  
 
PIE DE LUCHA.‐ Quien, por cierto, ya empezó violando los estatutos panistas al publicar desplegados en los que hace su 
presentación en sociedad, sin que aún sea formalmente candidato ni el PAN del banderazo de salida.  
 



  
JUEVES 09 DE JUNIO DE 2011 

 

6 
 

EN CAMPAÑA.‐ De hecho, ha estado repartiendo propaganda entre los militantes de Acción Nacional y se prevé que hoy 
mismo tenga un evento más en el que se convoca a todos los militantes para que conozcan su propuesta. 
 
MUCHO OJO.‐ Porque el periodo de registro vence hasta este sábado 11 de mayo, luego habrá de venir la revisión de la 
documentación y si se reúnen todos los requisitos, entonces ya podrán decirse candidatos y hacer campañas... antes, no.  
(am p. 6)  
 
 
 

PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 
 

DIARIO DE QUERÉTARO 
 

CIUDAD CRECIÓ 29 VECES 
Por Heidy Wagner 

Querétaro, Querétaro.‐ En el marco de la ceremonia de inauguración del "Taller de Construcción de Consensos para el 
Ordenamiento Urbano de la Zona Metropolitana de Querétaro", el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa dio a 
conocer que la zona metropolitana pasó de mil a 30 mil hectáreas en 30 años, es decir, creció 29 veces el territorio que 
abarca los municipios de Huimilpan, Corregidora, El Marqués y Querétaro Capital. 

Durante su participación el mandatario estatal afirmó que en este momento los tomadores de decisiones deben ponerse 
de acuerdo con visión de futuro con la finalidad de impulsar un modelo ordenado que sea ejemplo a nivel nacional.  (DQ 
p.1) 

 
SE DESTAPA TERE CALZADA PARA DIPUTADA 
Por Francisco Javier Maldonado 

Querétaro, Querétaro.‐ La actual Directora Municipal de Protección Civil, Teresa Calzada Rovirosa se autodestapa para 
un cargo público, para poner al servicio de la población toda su experiencia que ha adquirido en los 10 años que tiene 
de  trabajar para el municipio de Querétaro y podría  ser  como diputada  local,  aunque el  abanico de posibilidades es 
amplio. 
 
Sobre  sus aspiraciones políticas DIARIO DE QUERÉTARO  le  cuestionó ¿tienes  la  intención de participar en política y 
para qué cargo. (DQ p.1) 

 
ARMANDO Y TAMBORREL PARA LA CAPITAL, DECLARA PEPE BÁEZ 
Por Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐ Existen cuadros para contender por la alcaldía en las próximas elecciones, entre ellos "Armando 
Rivera y Guillermo Tamborrel" admitió el panista José Luis Báez Guerrero, entrevistado tras registrarse formalmente 
como candidato a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional, con un 'sí al debate' y unas 54 firmas de apoyo por 
parte de los Consejeros. 
 
"Yo  voy  a  acompañar  a mi  registro  con  una  solicitud  de  debate  para  que  establezca  las  bases  ahora  que  definan  la 
aprobación de las candidaturas, para que estemos de cara a los medios, y que abone al intercambio de ideas, en el PAN 
estamos acostumbrados a debatir y eso siempre es sano en cualquier partido político", dijo. (DQ p.1) 
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LLUVIA DE DEMANDAS CONTRA MUNICIPIOS 
Por Laura Banda 
 
Querétaro, Querétaro.‐ Endeudados y sin liquidez, así se mantienen municipios queretanos, al sumar ante el Tribunal de 
Conciliación  y  Arbitraje  700  juicios  interpuestos  por  personal  de  despedido,  pero  quienes  no  han  sido  finiquitados, 
pretextando insolvencia económica. 
 
El  presidente  del  Tribunal  de  Conciliación  y  Arbitraje  del  gobierno  estatal,  Salvador  Rojas  Paredes  acusó  de 
incumplimiento de pago a los municipios para con sus ex trabajadores. (DQ p.1) 
 
 
TRANSPORTISTAS DICEN "NO" A LEY AGUILERA; EL NARANJA NO LA RETIRA 
Por Aimée Pacheco 
 
Querétaro,  Querétaro.‐  Una  centena  de  transportistas  se  congregaron  en  la  sesión  de  la  Comisión  de  Movilidad 
Sustentable en la legislatura local, para manifestar su inconformidad contra la iniciativa del diputado José Luis Aguilera, 
en la que propone la revocación de concesiones en los casos donde los operadores maten o lesionen de forma culposa o 
dolosa, a usuarios o a terceras personas. 
 
Con  pancartas  alusivas  a  su  inconformidad  contra  el  diputado  Aguilera  Rico  (ausente  para  defender  su  propuesta), 
consiguieron  que  el  diputado  presidente  de  la  comisión,  Marcos  Aguilar  Vega  les  diera  el  uso  de  la  voz,  donde 
insistieron en que de aprobar esta iniciativa, se provocaría un daño a su patrimonio. (DQ p.1) 
 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
 
Querétaro, Querétaro.‐ VOTEN, VOTEN, VOTEN. De calle está ganando Querétaro, con 3 mil 123 votos, en la elección de 
la  palabra  favorita  del  español,  un  sondeo  organizado  por  el  prestigiado  Instituto  Cervantes.  Autoridades 
iberoamericanas del deporte,  la cultura y el espectáculo  fueron congregados para proponer  lo que a su criterio es  la 
palabra más bella del castellano. Y orgullosamente a Gael García Bernal le gustó el nombre de nuestro estado y capital, 
palabra que tiene como más cercana competidora a "Sueño" del psiquiatra Luis Rojas, con 2 mil 264. Así que a votar 
porque el mundo se va a acabar, www.eldiae.es es la dirección. 
 
LA PAGO. Varias le debía a Carmelo Mendieta el ahora exjefe de Policía de Corregidora, Fabián Mascott. De formación 
militar, provocó varios alzamientos contra  la autoridad con sus constantes maltratos hacia  los uniformados. Ayer  se 
hizo a un  lado y se espera que no  le deje  la silla calientita a  Israel Nieves Rojo, quien  fue apadrinado en su  toma de 
posesión por el mismísimo Adolfo Vega Montoto. (DQ p.1) 
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NOTICIAS 
 
 
CON SU CRÍTICA LOS MEDIOS ALERTAN A LA AUTORIDAD: JCR 
Sorprende Querétaro como entidad de vanguardia, refiere 
Por Luis del Toro 
 
Con motivo del Día de la Libertad de Expresión, el gobernador José Calzada subrayó que Querétaro ha construido una 
imagen de progreso, y así se le reconoce cuando viaja a otros estados, porque aquí se trabaja en unidad. (N p.1) 
 
 
SE COMPLICÓ LA SALUD DEL “JEFE” DIEGO 
Por Noticias 
 
La  salus  del  jefe  Diego  se  complicó  ayer.  En medio  de  un  impresionante  dispositivo  de  seguridad,  auxiliado  por  el 
Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, salió a  las 14:10 horas en una ambulancia del estado del Hospital 
Ángeles con rumbo a la ciudad de México. (N p.1) 
 
 
APARECE TANQUE DE GAS CLORO SUSTRAÍDO EN COLON 
Por Noticias 
 
Gracias a una denuncia ciudadana a través del sistema de emergencias 066, se pudo localizar el tanque de gas cloro que 
fue sustraído el pasado 20 de mayo en el “Pozo la Esperanza”, en la comunidad del mismo nombre, municipio de Colón. 
(N p.1) 
 
 
ECHAN ATRÁS REFORMA A LA LEY DEL TRANSPORTE 
Ceden diputados ante la presión de transportistas 
Por Noticias 
 
Los  transportistas  presionaron  lu  suficiente  para  que  las  diputaciones  del  PAN,  PRI, Nueva Alianza  echaran  atrás  la 
iniciativa de reforma a la Ley del Transporte Público, mediante la cual el gobierno revocaría la concesión al particular 
cuya unidad participara en un accidente automovilístico y alguien falleciera. (N p.1)  
 
 
COLUMNA 
“EL JICOTE” 
Por Edmundo González Llaca 
 
¿Cómo juzgarlo?   
Hank Rhon ha sido acusado por todo tipo de delitos, empezando por asesinato, ahora fue detenido por acopio de armas. 
Para proteger  a  Calderón de no  ser  el  autor  de  la maniobra política,  un  funcionario dijo  que  éste  no  sabía  nada del 
operativo. ¿Cómo es posible de que no informen al Ejecutivo de una acción del Ejército tan importante? ¿El Presidente 
está detrás de esta torpe maniobra política? En su caso ¿A Calderón no lo toma nadie en cuenta? Creo que la defensa al 
Presidente resultó peor que la acusación. (N p.1) 
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A.M. DE QUERÉTARO 

 
URGE PEPE A PLANEAR CRECIMIENTO  
por Arlene Patiño  
 
El gobernador  José Calzada Rovirosa hizo un  llamado a  las autoridades de  los municipios de  la zona conurbada para 
crear un Consejo que regule el crecimiento poblacional. “Estamos en un momento delicado para planear bien el futuro 
de la entidad”, resaltó. (am p. 1)  
 
 
PANCHO SOLICITA RESPETAR TIEMPOS 
por Carolina Sánchez  
 
Armando Rivera Castillejos debe esperar los tiempos oficiales para comenzar a solicitar votos, de lo contrario violenta 
la ley, advirtió el Edil capitalino, Francisco Domínguez Servién.  
 
De acuerdo con el presidente municipal, el ex alcalde ya se encuentra en pláticas con  los panistas sobre su proyecto. 
(am p. 1)   
 
 
COBRARÍAN TRÁNSITOS MULTAS A INFRACTORES  
por Víctor Vázquez  
 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos presentará una  iniciativa de Ley en  la que se propone que  los policías de 
tránsito  puedan  cobrar  directamente  las  multas  que  pongan  a  automovilistas  a  través  de  una  central  de  cobro  de 
tarjetas de crédito y débito, informó el Ombudsman Adolfo Ortega Osorio. (am p. 1)  
 
 
SE OPONEN A 'PLAZUELA ARCOS'  
por Carolina Sánchez  
 
El  Colegio de Arquitectos propone no  construir  una plazuela  en  el  proyecto de  ampliación de  carriles  en Los Arcos. 
Sería un problema para la movilidad de Querétaro, advirtió su presidente Fernando Jaramillo Bell. (am p. 1)  
 
 

PLAZA DE ARMAS 

CRÍTICAS SON ALERTAS: CALZADA  

Por Fernando Venegas 
 
En el marco del Día de la Libertad de Expresión, el gobernador José Calzada Rovirosa, dio la bienvenida a la crítica por 
parte de los medios de comunicación. Señaló, incluso, que le parece “grato” enterarse de ella  pues dan alerta sobre el 
desempeño del servicio público. 
 
El mandatario  dijo que estos están obligados a informar no sólo de lo que pasa en el Estado sino de lo que “se ofrece”. 
Para el gobernador José Calzada, las críticas hacia su administración, son alertas que le indican las áreas de oportunidad 
en  el  desempeño  de  las  funciones,  "Es  una  experiencia  grata  enterarme  por  los medios  de  comunicación  sobre  las 
necesidades de la sociedad. De las demandas que solicita nuestra gente entorno a la crítica constructiva, actuamos en 
consecuencia".  
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Al  referirse  a  la  labor de  los medios,  el Ejecutivo  señaló  que  todos  tienen  la  responsabilidad  social  de  informar  con 
veracidad y oportunidad,  “no solamente lo que acontece, sino también lo que se ofrece". 
 
Ante los trabajadores de la información, directivos y miembros del gabinete, el gobernador José Calzada puntualizó que 
todos quienes participan en su administración, están obligados a desempeñar su función con integridad. (PA p.1) 
 

FRENADOS 30 PROYECTOS FEDERALES 

Por Mariana Chávez 
 
Aproximadamente  30  proyectos  de  obra  pública  ya  autorizados  en  los  que  participan  integrantes  del  Colegio  de 
Arquitectos están detenidos porque el gobierno federal aún no deposita el recurso para que inicien los trabajos, indicó 
el presidente de esta agrupación, Fernando Jaramillo.  

Destacó que el retraso en el depósito del recurso que realiza el gobierno federal, afecta durante el primer semestre de 
año a proveedores del gobierno estatal y los municipios, pues las obras no pueden iniciar por falta dinero. (PA p.1) 

 
 

CORREGIDOR 
 

IMPULSA PEPE ORDEN URBANO 
En 30 años la metrópoli ha crecido 29 veces 
Es necesario reorientar el desarrollo urbano, privilegiando el interés de la sociedad, por encima del particular, 
dijo el mandatario  
Por Alan Contreras 
 
Gobierno  del  estado  fincará  las  reglas  del  ordenamiento  urbano  sin  favorecer  intereses   particulares,  pues  es  un 
momento histórico para planificar el desarrollo urbano de  la  zona metropolitana,  afirmó el  gobernador  José Calzada 
Rovirosa. 
 
Lo  anterior  debido  a  que  en  30  años  la  zona  metropolitana  ha  crecido  29  veces,  por  lo  que   para  en  el  futuro  es 
necesario tomar la responsabilidad de ordenar el desarrollo urbano, que privilegie el interés de la sociedad, así lo dijo el 
mandatario  estatal,  durante  el  Taller  de  Construcción  de  Consenso   para  el  Ordenamiento  Urbano  de  la  Zona 
Metropolitana, que convocó a diferentes autoridades, representantes empresariales, académicos, especialistas y a  los 
ediles de Huimilpan, Corregidora, El Marqués y Querétaro. (C p.1) 
 
 
INTIMIDAN TRANSPORTISTAS A DIPUTADO 
Por Yoheme Pomares 
 
Amenazan transportistas y representantes de los sistemas de taxis al diputado de Convergencia José Luis Aguilera Rico, 
le exigen que retire la Iniciativa que contempla el quitarle la concesión a los dueños, cuando uno de sus choferes mate 
dolosamente a un tercero en un accidente vial. 
 
El legislador naranja mencionó que al menos el pasado martes 7 de junio, recibió 20 llamadas de intimidación, en las 
que  le  decían  que  ni  se  presentará  a  la  Comisión  de Movilidad  Sustentable,  en  donde  se  discutiría  el  tema  o  de  lo 
contrario tomarían las instalaciones, habría manifestación y hasta recibiría agresiones físicas. (C p.1) 
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INFORMACIÓN NACIONAL 

 
DECIDE EL IFE RETIRAR 13 ESPOTS OFICIALES 
Se transmitían en el estado de México, Coahuila, Nayarit e Hidalgo, con elecciones en puerta 
Exponían logros del gobierno en materia de seguridad, Seguro Popular, vivienda y carreteras 
Por Fabiola Martínez 
  
El  Instituto Federal Electoral (IFE) ordenó retirar del aire 13 mensajes del gobierno federal que se transmiten en las 
entidades  donde  habrá  elecciones  el  próximo  3  de  julio  (estado  de  México,  Coahuila,  Nayarit  e  Hidalgo),  que 
representaron durante mayo y lo que va de junio más de 10 mil impactos en radio y televisión. 
 
Durante  la  sesión  extraordinaria  de  la  Comisión  de  Quejas  y  Denuncias  del  IFE,  el  consejero  Alfredo  Figueroa, 
presidente de esta  instancia, precisó que  la queja es de oficio y se refiere a 11 mensajes de radio y dos de televisión 
relacionados con  logros del gobierno de  la República en materia de seguridad, Seguro Popular, crédito de vivienda y 
carreteras. (J p.18) 
 
 
CHOCA CIRT CON EL IFE POR SUSPENSIÓN DE SPOTS 
Rechazan medios medidas cautelares contra la publicidad del Gobierno federal 
Por Guadalupe Irízar 
 
 El  IFE  ordenó  ayer  sacar  del  aire  los  spots  sobre  logros  del  Gobierno  federal,  en  los  cinco  estados  donde  habrá 
elecciones el próximo 3 de julio. 
 
Sin  embargo,  la  Cámara Nacional  de  la  Industria  de  Radio  y  Televisión  (CIRT)  calificó  a  la medida  de  "unilateral"  y 
defendió la publicidad gubernamental.(R /web) 
 
 
ADELANTA IEEM REVISIÓN 
Por Enrique I. Gómez 
 
TOLUCA.‐ El Instituto Electoral del Edomex instrumentará una revisión precautoria al gasto de los tres contendientes al 
Gobierno mexiquense, cuyos resultados estarían listos el 6 de agosto y buscaría abarcar  la totalidad de las campañas 
electorales en los 45 distritos del estado. 
 
Tras  las  peticiones  de  la  Oposición  para  arrancar  dicha  fiscalización,  y  la  propuesta  del  propio  Órgano  Técnico  de 
Fiscalización  del  Instituto,  ayer  el  presidente  del  IEEM,  Jesús  Castillo,  confirmó  que  la  próxima  semana  el  Consejo 
General oficializará la decisión.(R /web) 
 
 
CUMPLE ENCUENTRO EXPECTATIVAS 
Destacan invitados por REFORMA apertura de aspirantes; quieren más propuestas 
Por Yadira Cruz y Claudio Barrera 
 
NAUCALPAN.‐ Debate de ideas y no denostaciones esperaban ver líderes vecinales, colonos, empresarios y comunidad 
en general en el primer debate organizado por el  Instituto Electoral del Edomex (IEEM) previo a  la renovación de  la 
Gubernatura el 3 de julio y su expectativa se cumplió, aunque esperan más propuestas para el segundo encuentro el 22 
de junio. 
 



  
JUEVES 09 DE JUNIO DE 2011 

 

12 
 

Durante  un  ejercicio  realizado  por  REFORMA,  que  reunió  ayer  a  un  centenar  de  mexiquenses  para  observar  a  los 
candidatos Eruviel Ávila, de  la coalición "Unidos por  ti", Luis Felipe Bravo Mena, del PAN, y Alejandro Encinas, de  la 
alianza "Unidos podemos más", la idea general era escuchar ideas y propuestas.(R /web) 
 
 
AVALA TEPJF A EDIL ILETRADO EN CASTELLANO 
Por Fabiola Martínez 
  
El  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  validó  la  elección  extraordinaria  en  San  Juan 
Ozolotepec, municipio de Oaxaca regido por usos y costumbres, tras declarar infundada una queja contra Pedro Cruz y 
su planilla, quienes no saben leer ni escribir español y, según sus opositores, eran inelegibles por este motivo. 
 
No podemos excluir a un integrante de una comunidad indígena por no poder hablar, leer y escribir correctamente en 
español, señaló el magistrado Manuel González Oropeza. (J p.38) 
 
 
 
PREPARA ESPINO 'DESTAPE' 
Por Carole Simonnet y Guadalupe Irízar 
 
Manuel Espino alista su "destape" como aspirante presidencial rumbo a 2012. 
 
Expulsado de su partido, el ex presidente del PAN, interpuso ante el Tribunal Electoral Federal un recurso en defensa 
de sus derechos como militante panista.(R /web) 
 
 
SEÑALA EL PAN ACOSO A EX CANDIDATO A EDIL 
Por  Redacción 
  
La  dirigencia  nacional  del  PAN  condenó  la  represión  y  persecución  contra  el  ex  candidato  psnista  a  la  alcaldía  de 
Minatitlán, Veracruz, Pablo Pavón Vinales, detenido por la Agencia Veracruzana de Investigación de manera injusta y 
sin pruebas. En un comunicado,  informó que  la detención se realizó el 26 de mayo, cuando Pavón se  trasladaba a su 
rancho.  Se  le  acusaba de  fraude  contra  la  sección 10 del  sindicato petrolero,  posesión de  armas  cortas  y  cocaína. El 
martes pasado fue liberado y reaprehendido, bajo los cargos de amenazas y secuestro exprés. (J p.40) 
 
 
 
ENFRENTA ANAYA A PRIISTAS EN LA RED 
 
El candidato del PAN a la Gubernatura, Guillermo Anaya, protagoniza el juego "Luchar por Coahuila" en Facebook. 
· El juego alude a la inseguridad y violencia que priva en el estado. 
 
· Los roedores aparecen con el logo del candidato priista Rubén Moreira.(R /web) 
 
 
EL PRI FRENÓ REFORMAS PARA FAVORECER A PEÑA NIETO: AN 
Por Redacción 
  
El PAN lamentó que diputados federales del PRI hayan frenado la aprobación de la reforma política, cuya entrada en 
vigor coincidiría con los comicios de 2012. 
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En  un  comunicado,  el  secretario  general  adjunto  del  blanquiazul,  Rodolfo  Dorador  Pérez  Gavilán,  sostiene  que  este 
posicionamiento  confirma  la  actitud  de  sumisión  de  los  legisladores  del  tricolor  para  favorecer  las  aspiraciones 
políticas del gobernador Enrique Peña Nieto. (J p.22) 
 
 
RETA PANISTA A TRICOLOR 
Por Carole Simonnet 
 
La dirigencia del PRI trata de engañar a la población al negar la relación entre Jorge Hank Rhon, ex Alcalde de Tijuana, y 
la campaña de Eruviel Ávila en el Estado de México, acusó ayer Rubén Camarillo, secretario de Elecciones del PAN. 
 
El  también  senador  retó  a  Humberto  Moreira,  líder  nacional  del  tricolor,  y  a  Luis  Videgaray,  dirigente  estatal,  a 
reconocer el vínculo entre el empresario y el candidato a Gobernador.(R /web) 
 
 
DICE ÁVILA DESCONOCER APOYO 
Por Francisco Ortiz y Sandra García 
 
Eruviel  Ávila,  candidato  priista  a  la  gubernatura  del  Estado  de  México,  aceptó  que  su  campaña  recibe  apoyo  de 
militantes de otras entidades, pero negó recibirlo de Jorge Hank Rhon, ex Alcalde de Tijuana. 
 
"No hay apoyos de  Jorge Hank,  categóricamente  lo digo,  lo dije  ahora  en mi mensaje,  hay  apoyos porque el  priismo 
nacional se solidariza, hay priistas de Baja California, hay priistas de Yucatán, de Chihuahua, de todos los estados... claro 
que sí hay, pero no hay ningún apoyo del señor (Hank), ninguno", afirmó.(R /web) 
 
 
EL PRI YA EXCEDIÓ 150% TOPE DE GASTOS: PRD 
Bloquea el tricolor petición para indagar presunto delito electoral 
Por Víctor Ballinas, Andrea Becerril y Fabiola Martínez 
  
El presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano; la secretaria general, Dolores 
Padierna;  los  coordinadores  parlamentarios  en  el  Senado,  Carlos Navarrete,  y  en  la  Cámara de Diputados, Armando 
Ríos Piter, anunciaron que presentarán una denuncia ante el Instituto Federal Electoral (IFE) contra el candidato priísta 
al gobierno del estado de México, Eruviel Ávila, por haber rebasado en más de 150 por ciento los topes de campaña, al 
haber gastado ya más de 500 millones de pesos. 
 
En conferencia de prensa, Navarrete resaltó que el Partido Acción Nacional (PAN) está perdido en el estado de México, 
en la lona. El giro que ha dado contra Alejandro Encinas es un acto desesperado por tratar de meterse al segundo lugar. 
No lo van a lograr, por cierto. (Jp.38) 
 
 
ACUSA PRD NEXOS TIJUANAEDOMEX 
Señalan  exceso de dinero  en  campaña priista. Afirman  legisladores  que  el  PRI  no puede ocultar  que Hank  le  aporta 
recursos 
Por Érika Hernández 
 
La campaña del PRI en el Estado de México está marcada por el "hankismo", por lo que no extraña la injerencia del ex 
Alcalde de Tijuana, Jorge Hank Rhon, en el proceso electoral de la entidad, acusaron los coordinadores parlamentarios 
del PRD. Según los perredistas, hay una evidente relación entre la familia Hank, principalmente del ex Edil detenido por 
presunto acopio ilegal de armas, y el Gobernados Enrique Peña Nieto.(R /web) 
 



  
JUEVES 09 DE JUNIO DE 2011 

 

14 
 

 
DECLINA OTRO ASPIRANTE DEL PRD A LA GUBERNATURA MICHOACANA 
El diputado Antonio Soto, segundo en ceder ante Silvano Aureoles 
El dirigente estatal no descarta una alianza de facto con el PRI 
Por Ernesto Martínez Elorriaga 
 
Morelia, Mich., 8 de junio. El ex diputado federal Antonio Soto Sánchez declinó su precandidatura, como hizo hace unos 
días Uriel López Paredes, en favor de Silvano Aureoles Conejo. De esta forma continúan en la contienda perredista por 
la candidatura al gobierno del estado Fabiola Alanís, Enrique Bautista, Raúl Morón y Silvano Aureoles. 
 
En conferencia de prensa, Soto Sánchez señaló a Aureoles Conejo como el aspirante con mayores posibilidades, por lo 
que anunció su determinación de declinar en sus aspiraciones y unirse a la campaña del senador con licencia. (J p.39) 
 
 
ENCUESTA / DAN TRIUNFO A ENCINAS EN DEBATE 
 
TOLUCA. Los candidatos a  la Gubernatura del Edomex, el priista Eruviel Ávila, el panista Luis Felipe Bravo Mena y el 
perredista  Alejandro  Encinas,  se  acusaron mutuamente  por  su  pasado  durante  el  primer  debate  organizado  por  el 
Instituto Electoral del Estado de México. A Ávila  le  cuestionaron  su  relación con el  ex Gobernador Arturo Montiel;  a 
Bravo Mena, su filiación con El Yunque, y a Encinas, su subordinación a Andrés Manuel López Obrador.(R /web) 
 
 
PREVÉ ORTEGA PARCHE A NORMA ELECTORAL DEL DF 
Por Ángel Bolaños 
  
El presidente de la agrupación política local Ciudadanía y Democracia, Joel Ortega Cuevas, aseveró que no espera una 
gran  reforma  al  Código  de  Instituciones  y  Procedimientos  Electorales  en  la  Asamblea  Legislativa  a  partir  de  la 
resolución de la Corte que invalida algunas normas, como los requisitos para el registro de partidos políticos locales. 
 
Me parece que van a poner un parche y van a emitir casi la misma ley, afirmó en entrevista. (J p.42) 
 
 
URGE PAN A CAMBIAR EL CÓDIGO ELECTORAL 
Por Rafael Cabrera 
 
El PAN en la Asamblea Legislativa (ALDF) propondrá que el nuevo Código Electoral capitalino regrese al 0.5 por ciento 
de  la  lista nominal de electores como requisito para registrar nuevos partidos políticos, señaló el diputado Fernando 
Rodríguez Doval. 
 
Luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) echó a bajo el requisito aprobado por la ALDF para que 
los  nuevos  partidos  tuvieran  el  2  por  ciento  de  la  lista  electoral  en  cada  Delegación,  los  diputados  locales  deberán 
reformar el Código a fin de que entre en vigor a partir del 3 de julio próximo. (R /web) 
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LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/9dc46692b460dc5c3149fc4822a1cfb3QRLOC090611_01.pdf  
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/component/option,com_flippingbook/book_id,2/lang,es/  
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_9JUNIO.jpg 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/06/09/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110609&pagina=1&ext=pdf  
 
 
 

 
 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 
 
 
 










